

活動報告

女性セミナー

「パークゴルフ大会」を いきいきカレッジと合同で

晴天の11月16日、伊達市パークゴルフ場にて14人の参加者で、いきいきカレッジと合同学習としてパークゴルフを4チームに分かれて、大会形式で「会長杯」を行いました。
パークゴルフ場では指導員グループがあり、今回は3人の指導員の指導のもと、「せきれい」コースと「もも」コースで競技を行いました。結果は、1位・佐藤クニイさん、2位・幕田マサイさん、3位・小賀坂武さんでした。
秋を満喫しながらパークゴルフを楽しみました。



お正月生花学習

12月26日、「正月用生花」をフラワーシヨツブ花子店主・遠藤氏を講師に交流館調理室で行

い、10人が参加しました。松・竹・梅・菊・百合・猫柳などたくさんの花材をバランスよくいけて、新年を迎える準備ができました。



いきいきカレッジ

室内でのゲーム体験

12月12日、大研修室で、室内でできる2種類の「ニチレクボール・ラダーゲッターゲーム」を11人参加で体験しました。
講師は梁川レククラブ事務局長の中木雅彦さんをお願いし、丁寧に指導していただきました。
ニチレクボールは、ペタンクに似たゲーム、ラダーゲッターゲームは紐の両端についたボールを梯状のポールに引っ掛けるゲームで、初めてのゲームに慣れるまで大変でした。慣れてくると、床にバウンドさせて高得点をねらったりと、なかなかのテクニシャンもいて、会場は大盛り上がりでした。
冬場の運動不足解消に最適なゲーム体験をしました。

生涯学習部会からお知らせ

「ピアノ&歌声

ミニコンサート」

2月16日(金) 13時30分
堰本地区交流館 大研修室
ピアノスト 八巻和也 さん
(梁川町出身・第18回アジ
ア国際音楽コンクール3位受賞)

地区の皆さん、聴きにきてね〜

【ご遺志】

(令和5年1月〜12月)

- 寺島 長治様 (故庄二様) 上原
- 佐藤 利夫様 (故トシ様) 藤橋
- 大橋 堅一様 (故信夫様) 原
- 山本 孝浩様 (故浩幸様) 入ノ内
- 澁谷 守之様 (故和子様) 上原
- 中島 智全様 (故登津子様) 上原
- 八巻慎一郎様 (故義一様) 上原
- 鈴木 徹 様 (故大友寛様) 上原
- 大橋 芳子様 (故倉吉様) 東前
- 藤島 一也様 (故アキ子様) 鈴竹

お寄せいただきましたご遺志は地域福祉向上のため大切に使用させていただきます。

ありがとうございます。

堰本地区社会福祉協議会
会長 橋内 武

■ご冥福をお祈り 申し上げます

お寺さんコラムで何度か寄稿いただきました慈恩寺住職の中島智全さんが、12月27日急逝されました。ご冥福をお祈りします。

編集後記

元日に能登半島地震、2日には羽田空港で飛行機事故と年明け早々大きな災害、事故がおきました。

能登半島地震は、13年前の東日本大震災を彷彿させました。改めて、被災者の避難体制や被災地の復旧復興、全国からの支援体制を、考えさせられました。

被災地の方々に御見舞い申し上げます。

昨年は「アレ」が流行語大賞になりました。優勝の高みをめざす希望に満ちた年になるように願ってやみません。

新春号の表紙は、秋の文化祭で子どもさん連れて来場された方を掲載しました。



人と地域を育む愛宕の里 せきもと

令和6年新春号 (第19号)

里づくりせきもと

発行：せきもとさとづくり推進協議会

●新年のごあいさつ

せきもとさとづくり推進協議会

会長 澁谷基昌



あけましておめでとうございます。

昨年、5月にコロナ感染症が5類となり、4年振りに対面の活動もできるようになり、後半は計画どおり協議会の活動が実施されました。

8月には児童クラブの子どもたち、長寿会、生涯学習部によるグラウンドゴルフ大会実施。酷暑の中、和気あいあいと楽しみました。

9月に敬老会開催。地元（荒野）出身の歌手新田晃也氏を迎え、多くの参加をいただき盛会裡に終了。10月防災訓練を実施、県に1台の起震車で、地震体験等、消防署員による指導で貴重な経験でした。

11月地区文化祭開催。素晴らしい地区民の作品展示や、堰小創立150周年記念展、郷土史研究会による歴代の絵師の掛け軸、甲冑。地区所縁の故人作品等の展示があり、観る人を楽しませてくれました。また、茶道クラブによる抹茶の接待は、皆さんゆっくり味を堪能され、大好評でした。来賓の市長、教育長さん始め多くの方々が来館され、お褒めの言葉をいただき、これからの活動の糧とします。

12月生涯学習部では、市営パークゴルフ場で第1回会長杯を開催し、多くの参加者でホールインワンまで飛出し大盛會に終了。生涯学習部は、1回の休講も無く毎月工夫した講座でした。このような、事業が実施出来ましたことは、多くの皆さんと役員関係各位の、大きな協力の賜物で感謝申し上げます。地区の皆さん始め小学校、各種団体とより一層連携を密にし、活動に励み、役員一同ワンチームで、全力疾走で進みます。今年辰年、コロナの暗雲を昇竜で突き破り、明るい年になることを期待し「アレ」で行きたいと思えます。皆様方のご多幸をお祈り申し上げます。

地域の活動(団体紹介)

関波城は山の神にあった



堰本郷土史研究会会長
吉田勝重
(町通町内会)

今から690年前。伊達市霊山町の山中にあった。南北朝時代、後醍醐天皇への忠義を尽くして敗れ去った北畠顕家が拠点とした「霊山城」。現在は山頂付近にある平場や建物の礎石跡などが当時の面影を残している。

伊達市と相馬市の境にある標高825メートルの岩山には、かつて城とともに3600人もの僧侶を抱える「霊山寺」があり、東北山岳仏教の聖地であった。この「霊山城」を守るため我堰本城が多くあり、細谷の大館山の館、そして細谷鎌館の細谷城、新田の新田城、新田東前の蓮沼城、大関の大門城、鹿頭山にあったと思われていた関波城は、大関中ノ内の古屋敷跡と言われている場所ではないかとの説も浮上されてきた。堰本郷土史研究会会員であり、地区の歴史について深く研究されている大関鹿ノ子の菅野源太郎さ

んが、関波城の跡地と見られる場所だと確信された。場所は大関中ノ内の山の神で「熊野神社」が祀られている所だ。城主は朝廷から派遣された役人、「大和田民部友宗」である。山の神にあった、関波城より食事を用意して鹿頭館に運んだものと推察される。

長い年月を経て、地域に根ざした文化遺産を残してくれた先人達に感謝し、大切に守っていく努めがあると思う。そして、ロマンがある。堰本の歴史について、一層深めていきたいと思う。

堰本郷土史研究会事業報告

令和5年度研修旅行

実施日 10月30日

行き先 会津若松方面

第9回堰本地区文化祭

開催日 11月25～26日

出品紹介

澁谷守之様所蔵(甲冑、掛軸)

鈴木三郎様遺作絵画

菅野睦子様遺作彫塑

須田市長もおいでいただき、澁谷家の展示を橘さんから説明受けました



4年ぶり
堰本地区文化祭を開催

11月25日、26日に第9回堰本地区文化祭を開催しました。通常は2年に一度の開催ですが、コロナ感染拡大もあって、この4年間開催できず、久しぶりの文化祭でした。前日から役員の方々が準備し、作品を展示しました。



作品は堰本幼稚園児、堰本小学校児童の皆さんも出品いただき、計232点が展示されました。



看板2枚は上原の片平芳枝さんに書いていただきました。



各種団体受賞者名 (敬称略)

令和5年度中に堰本地区内で受賞された方々です。

それぞれの立場で任務につかれています。長年のご活躍に感謝申し上げます。

○消防団(消防協会)

伊達支部 功績章 菅野 伝

精勤章 橋内 正幸

○伊達市青少年育成市民会議

青少年育成功労賞 菅野 忠司

○社会福祉協議会

介護者表彰 大友 勝利

●秋の花いっぱい運動
花苗植栽を実施

11月19日、堰本小学校西側道路際、大関の県道旧入り口、新田ふれあいセンターなどの花壇にビオラ・パンジーの花苗を植え付けました。秋の植栽も地域振興部会を中心に、里づくり女性委員会役員にもお願いし、地区内3箇所それぞれ作業にかかりました。